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114年度新竹市青年事務委員會第一次大會會議紀錄 

 

壹、時間：114年 4月 28日(星期一)15時整 

貳、地點：本府第一會議室（新竹市中正路 120號） 

參、主持人：邱代理市長臣遠                 紀錄：孫銘儀專員 

肆、出列席人員：詳如簽到表 

伍、主席致詞： 

一、各位青年委員，大家好！感謝參加「114年度新竹市青年事務

委員會」第一次大會，同時也是第三屆委員最後一次大會，感

謝委員們兩年來對青年事務的發聲與努力，期待今天會議圓

滿成功。 

二、市府團隊重視青年聲音，在高虹安市長支持下打造「青年活力」

城市，112年改制青年委員會，特色包含：放寬年齡、增加代

表人數與比例、提高開會頻率，使青年意見更直接迅速反映市

府。 

三、第三屆青委任內共計召開 42 次會議，提出多達 44 個提案，

多數實際落實到市府作業中，包含設置青創孵化基地及新創

加速基地、規劃青年創業貸款利息補貼、新竹氣候變遷青年論

壇、竹塹盃街舞大賽、青年學生社團補助等，不論學青或社青

的需求，市府會持續推動符合青年所需的政策。 

四、市府重視青年發展，在高虹安市長的大力支持下進行組織改組，

勞工處更名為「勞工及青年處」，今年 1 月 1日也正式成立二

級機關「新竹市青年發展中心」，讓竹市追上六都建立青年的

專責機關，整合相關資源，讓青年能在竹市幸福安居。 

五、新竹市 16 到 40 歲的人口占全市 31%，65 歲以上人口大概只

佔全市的 15%，低於全國平均值 20%，人口組成相當年輕，市

府針對青年舉辦很多活動，如：兒童遊藝節、國際動漫節、竹

塹盃電競大賽及街舞大賽以及啤酒派對等，市府也積極推動
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舊城復興計劃，在護城河周邊及站前廣場投入相關資源，舉辦

各類文青市集活動，去年的「竹風好市－新竹微光集」，本周

在護城河親水公園舉辦以烘焙為主題的「椪柑市集–新竹不

怕パン」活動，以及今年在站前廣場辦理 WBC 世界經典棒球

賽的直播，下半年還會有許多亮點活動，火車站和連通道的遊

民市府團隊也主動進行關懷措施，希望提供青年可以逛街、約

會、休閒的舒適空間，邀請大家到舊城區走走，促進舊城區活

化。 

六、第四屆青年事務委員會設置五個工作小組，包含「公共參與

組」、「社福安居組」、「創新創業組」、「文化教育組」及「宜居

永續組」，第四屆青年委員遴選報名到今天凌晨零點整，歡迎

委員報名參加，多加引薦、推薦優秀青年報名參與徵選。 

七、市府持續打造友善青年共好環境，今年以「青年創意」、「青年

創業」及「青年創造」三主軸，持續提供青年朋友築夢計畫與

圓夢舞台。市府今年將舉辦政策黑客松、短片及攝影競賽、建

立青年專屬網站、電競比賽、街舞比賽、國際動漫節及國際旅

展等多元活動。 

八、市府去年首次舉辦「2024 新竹市青年模擬亞太經合會(Model 

APEC)」，讓來自各縣市的青年們相互交流，深入了解國際議題

並培養全球視野，其中一位新竹市同學通過外交部遴選，前往

祕魯參加 APEC會議。今年更首辦青年國際交流參訪，到訪新

加坡拜會南洋理工大學等並與新加坡青年創業家等代表進行

青年雙城論壇，透過實地踏訪及深入交流，加速拓展青年國際

視野。市府將持續推動青年國際交流，讓新竹的年輕人做世界

的年輕人，不止從新竹看世界，也要從世界看新竹。 

九、感謝各位委員撥冗出席今天的會議，積極參與青年公共事務，

協助將市政資源與資訊分享給更多年輕人，每一位青年委員都

是城市外交的夥伴、市政推動的大使，也是在地改變的推手。

市府持續辦理各式公民參與與青年培育計畫，及多元媒介平台，
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期盼各位委員運用相關資源，讓青年力量深入城市每個角落。 

十、最後，感謝第三屆委員會的努力，對青年事務的付出與貢獻，

期許下一屆能延續成果、持續開創新局，再次感謝大家！ 

 

陸、工作報告：(略) 
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柒、討論提案： 
 

提案人 鄭羽芳 提案編號 114001 

連署人 彭威翔、彭聖富 

案由 追蹤輕軌建設過程對周遭的影響 

主席 

裁示 
照案通過。 

 
 
 

提案人 鄭羽芳 提案編號 114002 

連署人 彭威翔、彭聖富 

案由 
增強輕軌建設的民眾參與，邀請清交學生設計校內輕

軌站 

主席 

裁示 
照案通過。 

 

 

鄭羽芳 提案編號 114003 

連署人 彭威翔、彭聖富 

案由 推廣全市「廢除強制兩段左轉措施」 

交通處 

回應 

市府近期已完成幾個大路口，包含東光路、學府路及

光復路的評估。兩段式左轉廢除除須符合法規範，更

須有大型車輛左轉量及大型車比例的完整資訊，經評
估安全無虞後辦理。目前尚有五個路口預計將開放，

交通處會持續評估陸續開放免強制兩段左轉路口。 

主席 

裁示 
照案通過。 
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朱荃、趙若芸 提案編號 114004 

連署人 戴翊如、盧俊斌 

案由 新竹天燈館區域再設計提案 

文化局 

回應 

有關委員關心多功能運動場，未來預計在藝文高地旁

邊的用地會有相關規劃。 

主席 

裁示 

本區在都市規劃時除產業用地及藝文高地規劃，亦有

納入運動休閒空間規劃。 

 
 

鄭俊宏 提案編號 114005 

連署人 張乃方、林冠宇、莊博文、洪瑞晴 

案由 
將「青青草原」規劃為休閒農業場域，以促進地方創

生並提升青年文創發展空間 

產發處 

回應 

依照相關規定，都內需 10公頃，都外要 50公頃始符

合休閒農業區設置規定，而青青草原目前賦予重要的

市民休憩功能，暫時保持現今樣態為宜，後續再委請
專業廠商評估本市適宜休閒農業場域規劃的地點。 

主席 

裁示 

青青草原宜維持現況，請產發處另評估休閒農業場域

適宜地點。 

 
 

鄭羽芳 提案編號 114006 

連署人 彭威翔、彭聖富 

案由 
盤點新竹市心輔資源，增強校園、職場外的社會安全

網轉銜機制 

鄭羽芳 

委員 

1. 校內心輔資源不足，校外諮商資源費用高昂，建議

未來補助學生進行校外諮商的費用。 

2. 心理諮商輔導機構的門診地圖建議標註可服務的語
言，以便外籍學生及外籍工作者取得更貼近需求的

服務。 
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鄭羽芳 提案編號 114006 

鄭家揚 
委員 

衛福部有提供 15 至 45歲民眾心理諮商輔導補助，但

名額有限，很快就用罄，市府若有經費建議可參照衛
福部每人 3次補助形式，對象以新竹市就業或在地為

限，更能滿足民眾需求。 

衛生局 
回應 

1. 除衛福部提供 15 至 45歲民眾心理諮商輔導補助，

本市東區及北區社區心理衛生中心提供每位民眾一

年 4次心理衛生諮詢。 
2. 心理諮商輔導跟文化語言高度相關，國內目前以中

文為主，可諮詢市內醫療院所是否可提供其他語言

服務。 

主席裁示 

1. 請衛生局新增心理諮商輔導機構的門診地圖英文

版。 

2. 請各局處協助加強宣導本市社區心理衛生中心之心
理衛生諮詢資源，視推廣成效再做調整。 

 

 

彭聖富 提案編號 114007 

連署人 沈軍廷、孟蓉寀、鄭羽芳 

案由 
每年舉辦青年國際交流活動，促進新竹市青年文化理

解與國際視野的拓展 

彭聖富 

委員 

感受到市府對於青年的重視，這次去新加坡參訪收穫

良多，建議市府辦理的活動可以多邀請各國友人參
加。 

主席 
裁示 

照案通過。 

 

  



7 

 

林庭羽 提案編號 114008 

連署人 曹文謙、廖沅庭、鄭家揚 

案由 
請給予通過政府核定證照者之經濟性補助，達穩定就

業及鼓勵效果 

林庭羽 
委員 

理解全年齡全級別補助對市府財政會有較大的負擔，
若之後市府有資源可以再予規劃。 

勞青處 

回應 

1. 勞動部「青年取得重點產業職類技術士證及穩定就
業獎勵試辦計畫」於今年 1月 1 日廢止。 

2. 經詢勞動部，技術士證照與就業關聯性尚有疑義。 

3. 可再研議重點產業證照補助可行性。 

主席 

裁示 
請勞青處針對本市重點產業研議證照補助可行性。 

 
 

張乃方 提案編號 114009 

連署人 鄭俊宏、林冠宇、莊博文、洪瑞晴 

案由 
建請市府參照各縣市議會官網，新增委員介紹、提案
內容及參採情形，以利民眾了解委員會運作情形及功

能 

主席 

裁示 
照案通過。 

 

 

張乃方 提案編號 114010 

連署人 鄭俊宏、林冠宇、莊博文、洪瑞晴 

案由 
建請市府減少新竹城市馬拉松之碳足跡，提升賽事永

續價值 

教育處 

回應 

新竹城市馬拉松已辦理多屆，目前跑衣採用寶特瓶及
咖啡渣製成，與環保局回木工坊合作，用廢棄木材製

作獎牌，採用無淋膜紙杯減塑環保，今年會使用科技



8 

 

張乃方 提案編號 114010 

工具預判跑者人數，減少剩食浪費，未來持續努力降

低賽事碳足跡。 

張乃方 
委員 

我在 2022年大二時就跑過新竹城市馬拉松，參與的夥

伴皆對活動予以肯定，去年也帶了 30至 40位國立清
華大學及陽明交通大學生參與，皆予以肯定，希望可

以持續辦理。 

主席 
裁示 

照案通過。 

 

 

鄭俊宏 提案編號 114011 

連署人 林冠宇、莊博文、張乃方、洪瑞晴 

案由 
舉辦「新竹市青年歌唱大賽」，以提供青年舞臺並促
進在地文化活力 

鄭俊宏 

委員 

希望藉由青年歌唱比賽，推廣新竹市歌唱人才之能見

度。 

勞青處 

回應 

勞青處去年辦理青年圍籬美學競圖及徵曲活動，獲得

青年朋友好評，今年將會爭取預算，辦理青年歌唱大
賽。 

主席 
裁示 

本府今年會辦理勞工之星歌唱大賽，有關青年歌唱大
賽請勞青處參考委員建議積極推動。 
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捌、臨時動議： 

一、 曹文謙委員： 

1.  針對提案編號 114009，希望委員提案可以有明確標準追蹤，讓

公眾與委員們可以更清楚理解。 

2. 食品路東山街路口，在食品路上沒有行人步道，但那裡有很多

國立陽明交通大學、國立新竹高級中學學生，且很常看到學生

出車禍，建議新增行人步道。 

3. 交通處回應：該路段長期規劃係俟竹銘醫院完工，會退縮 8 米

作為人行步道，現階段設置人行步道則需取消路邊停車格，並

將原四線道車道縮減為三線道，對交通影響較大，爰建議維持

原長期規劃方案。 

二、 彭威翔委員： 

1. 針對青年事務委員網站中提案流程的顯示方式，建議可以參考

公共政策網路參與平台的使用者介面設計。 

2. 國立清華大學的北校門口給行人穿越時間只有 30 秒，對身心障

礙者而言不是很友善，是否可以稍微延長或評估合適的時間。 

3. 公車智慧站牌常有當機情形，建議改善。 

4. 新竹市人行空間相對完整，但有些人行空間鋪磚頭，會被行道

樹的樹根破壞，或是凹凸不平，未來新鋪設人行步道是否有其

他材料或樹種選擇，以避免此情形。 

5. 交通處回應：光復路號誌連動且車流量高，如要增加單一路口

行人穿越時間，將會影響車流安排，會依實際情況評估調整。

有關公車候車亭智慧站牌當機問題，交通處會進一步釐清。 

6. 工務處回應：工務處會針對既有人行道加強巡檢及維修，新建

人行道採用淺根喬木做為人行道樹木，逐漸改良做壓花地磚。 
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玖、主席綜合裁示： 

一、 本次 11項提案均照案通過。 

二、 青年事務委員會網頁呈現內容，請勞青處參照曹文謙委員及

彭威翔委員建議辦理。 

三、 有關曹文謙委員及彭威翔委員對交通相關建議，請交通處於

食品路東山街路口附近設置指引，協助民眾行走安全路線，

盤點光復路沿線路口，評估市民生活習慣、動線及對車流量

衝擊程度等，盡可能保障身心障礙行人之安全，並儘速解決

智慧站牌問題，避免黑屏當機畫面。 

四、 有關彭威翔委員對人行步道建議，市府將持續優化人行步道，

亦歡迎委員主動通報需維護之路段。。 

五、 感謝委員踴躍提案並提出建言，以及這兩年來對市政的觀察

及用心，各局處將持續追蹤及執行，與青年並肩前行，共創

更美好的新竹市。 

拾、散會：下午 4時 15分 


